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VERBALE n. 192 del 19/10/2020      Approvato il 19/10/2020 
ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 414 del 29/09/2020 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00 – 09.00  
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 09.02 
CONSIGLIERI 
PRESENTI 

Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 
1° appello 

ORA 
USCITA 
1° appello 

ORA 
ENTRATA 
2° appello 

ORA 
USCITA 

 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 
2° appello 

Caracausi Paolo 
 

P ---- ---- 09.02   10.37 

Ficarra Elio  P ---- ---- 09.04   10.37 

Amella Concetta P ---- ---- 09.06   10.37 

Giaconia Massimiliano 
 

P ---- ---- 09.02 
 

  10.37 

Meli Caterina 
 

P ---- ---- 09.06   10.37 

 
 

L’anno 2020, il giorno 19 del mese di ottobre la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 
materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione prot. 
n. 414 del 29/09/2020, in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante 
collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via 
convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno n. 51. 
Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà 
visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del presente 
verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti 
trattati nel corso della seduta.  
 
Alle ore 08.00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 
 
Alle ore 09.02 oltre al presidente Caracausi, è presente il consigliere  Giaconia.  
 
Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Collura e dalla segretaria Gnoffo, constatata 
la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  
 
All'O.d.G: 
1) Incontri con Assessori, Dirigenti degli Uffici e vertici delle Società Partecipate; 
2) Comunicazioni del Presidente e programmazione lavori della Commissione; 
3) Lettura e approvazione verbale.  
  
In ordine al primo punto, sono invitati alla seduta odierna, per discutere dello stato di 
avanzamento dei progetti di pubblica illuminazione finanziati con i fondi di Agenda Urbana, il 
Presidente dell’AMG Energia S.p.A., arch. Mario Butera, l’assessore alla rigenerazione urbana, 
lavori pubblici, manutenzione immobili comunali e rapporti funzionali con AMG Energia, arch. 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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Maria Prestigiacomo, l’ing. Roberto Cairone e l’ing. Margherita Di Lorenzo del Casale 
dell’Ufficio OO.PP. e il Dirigente del Servizio Fondi Extracomunali, dott. Giuseppe Sacco  
 
Alle ore 9.04 entra il cons. Ficarra 
 
Sono presenti all’apertura della seduta l’ass. Prestigiacomo e l’ing. Di Lorenzo del Casale. 
  
Il Presidente dopo aver salutato e ringraziato gli intervenuti introduce l’argomento all’O.d.G. che 
riguarda la illuminazione pubblica in Città. 
 
Prende la parola l’Assessore che comunica che gli uffici tecnici stanno proseguendo con la 
progettazione degli impianti di pubblica illuminazione, per tre diverse zone della città, illustrando 
lo stato  dell’iter per il finanziamento degli stessi. 
Per quanto riguarda gli impianti da rinnovare, riferisce di alcune problematiche che affliggono le 
cabine ENEL e i contatori nelle zona di Partanna e Mondello. 
Prosegue evidenziando che con i tre interventi di Agenda Urbana saranno coperte diverse zone 
della città ad eccezione del centro storico e che, con l’AMG, si sta valutando l’opportunità di 
accedere alla Cassa Depositi e Prestiti per realizzare gli interventi non assistiti da altri 
finanziamenti. 
 
Alle ore 9.06 entrano il cons. Amella e il cons. Meli. 
 
Prende la parola l’ing. Cairone, nel frattempo collegatosi alla videoconferenza, ed entra nel merito 
dei progetti finanziati da Agenda Urbana: il primo riguardante la zona nord che va da viale 
Strasburgo in su, fino alla discesa di Mondello, per un totale di 14 milioni di euro; il secondo 
comprendente la zona che va dallo svincolo di Tommaso Natale allo svincolo di via Oreto, per 
l’importo di 15 milioni di euro ed il terzo che copre la zona a monte della circonvallazione e 
riguardante i quartieri CEP, Borgo Nuovo e Cruillas, per circa 10 milioni di euro. 
Specifica che il Comune è in attesa dell’emissione del decreto di finanziamento da parte 
dell’Assessorato Regionale all’Energia e che successivamente decorreranno 30 giorni di tempo 
per presentare presentare i progetti esecutivi. 
 
Il cons. Giaconia evidenzia, in proposito, la prontezza dell’Amministrazione Comunale per tutti 
gli adempimenti necessari ad ottenere il finanziamento per la realizzazione delle opere in 
argomento. 
Prende la parola il Presidente per chiedere chiarimenti sugli interventi previsti nei progetti in 
corso di redazione che vengono forniti dall’ing. Cairone. 
Il cons. Giaconia, invece, chiede all’Assessore se sui tempi previsti per l’ottenimento del decreto 
di finanziamento sia stato sentito l’Assessorato Regionale all’Energia. 
 
Intervengono alla seduta l’ing. Gagliardo in rappresentanza dell’AMG e il dott. Sacco. 
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L’ass. Prestgiacomo prende la parola ringraziando, innanzitutto, il dott. Sacco e i tecnici dei suoi 
uffici per il lavoro svolto e risponde al cons. Giaconia rassicurandolo sulle interlocuzioni 
intrattenute positivamente con l’ente finanziatore confidando che, a breve, emetterà i decreti di 
finanziamento. 
 
Il Presidente dà la parola al dott. Sacco che riconosce l’immane e pregevole lavoro svolto dai 
tecnici dell’Amministrazione e procede con la esposizione dell’iter amministrativo realizzato ed 
in corso di realizzazione per l’avvio dei progetti di illuminazione pubblica a valere sui fondi di 
Agenda Urbana. Comunica che, entro l’anno, dovrebbero poter essere bandire le gare che saranno 
gestite dall’UREGA e che i lavori  dovranno essere conclusi entro il 2023. 
 
Prende la parola il Presidente che chiede ai tecnici se nei nuovi impianti di pubblica illuminazione 
saranno previsti sistemi a led. 
L’ing. Di Lorenzo risponde affermativamente e comunica che faranno tutto il possibile per 
realizzare gli impianti secondo principi di massima efficienza energetica e con tecnologie 
innovative. 
Precisa, tuttavia. che anche gli impianti di vecchia generazione assolvono adeguatamente alle loro 
funzioni. 
Aggiunge, inoltre, che sono stati già consegnati i lavori per la realizzazione degli impianti di 
illuminazione del Foro Italico per circa 3,5 milioni di euro finanziati con i fondi del PON Metro. 
 
Il Presidente chiede quale sia il ruolo dell’AMG nell’ambito dei progetti in discussione e l’ing. 
Gagliardo, dopo aver manifestato il proprio compiacimento per l’avvio del rinnovamento degli 
impianti di pubblica illuminazione della Città, comunica che la Società, una volta realizzati e 
consegnati gli impianti li acquisirà per la manutenzione ordinaria. 
L’ing. Di Lorenzo fa presente, in merito, che anche le scelte progettuali per gli impianti in corso 
di finanziamento sono state effettuate di concerto con l’AMG che ha collaborato sopperendo alla 
carenza di personale e di tecnici nell’amministrazione comunale. 
 
Il Presidente prosegue chiedendo notizie degli impianti da dismettere a fronte dei nuovi già 
realizzati nella zona di via Oreto. Risponde al quesito l’ing. Di Lorenzo che ritiene che la 
dismissione sarà effettuata da AMG in analogia a quanto già fatto nella zona di viale Lazio. 
Interviene l’ing. Gagliardo per chiarire quali siano le attività svolte ed in corso di svolgimento da 
parte dell’Azienda. 
 
Prende la parola il cons. Amella per chiedere notizie sulla dismissione dei vecchi pali e la 
realizzazione di nuovi impianti in via Cataldo Parisio e tratti limitrofi particolarmente penalizzati 
dal punto di vista della illuminazione pubblica. 
Chiede, altresì, se per i lavori finanziati a valere su Agenda Urbana ci siano i presupposti per la 
realizzazione entro il termine previsto del 2023.  
In merito l’ass. Prestigiacomo rinvia a quanto detto dai tecnici presenti sulla possibilità di 
concludere i lavori nei tempi previsti e specifica che le gare dovrebbero partire entro l’anno 
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nonostante i ritardi accumulati dalla Regione e dal Comune. 
Per quanto concerne via Cataldo Parisio, l’ing. Gagliardo evidenzia le problematiche che 
affliggono gli impianti vetusti della zona e la cui riparazione comporta tempi lunghi in quanto 
affidata a ditte del nord Italia. 
L’ing. Di Lorenzo aggiunge che nella zona è necessario ricollocare alcuni pali per migliorare le 
condizioni di illuminazione della zona attraverso interventi di manutenzione straordinaria. 
L’ing. Cairone ricorda che nell’area in discussione sono stati eliminati numerosi pali per 
malfunzionamento e per assenza di condizioni di sicurezza derivanti dalla cattiva realizzazione 
dell’impianto facendo presente che la limitatezza delle risorse disponibili ha consentito solo una 
limitata e parziale ricollocazione. 
L’ing. Di Lorenzo precisa che la manutenzione straordinaria è stata realizzata grazie ad un 
prelevamento dal fondo di riserva in quanto l’Assessorato non ha avuto alcuna dotazione 
finanziaria per la manutenzione straordinaria. 
 
Prende la parola il cons. Giaconia che si compiace delle buone notizie emerse nel corso 
dell’incontro ma espone la problematica degli interventi necessari, anche per le altre zone della 
città in cui gli impianti sono vetusti e non consentono un’adeguata illuminazione. Ritiene, 
pertanto, che occorre mettere mano al contratto di servizio per tenere conto della necessità di 
realizzare gli interventi di manutenzione straordinaria necessari. 
L’ass. Prestigiacomo rappresenta che si sta costituendo un gruppo di lavoro per rinnovare il 
contratto di servizio di AMG ma non si trova d’accordo sulla proposta del cons. Giaconia in 
quanto le esigenze di manutenzione straordinaria dovranno essere sopperite con fondi extra 
contratto anche in considerazione del previsto rinnovamento di gran parte degli impianti di 
pubblica illuminazione che saranno consegnati all’Azienda e che non necessiteranno di grandi 
interventi di manutenzione. 
Il cons. Giaconia fa presente, tuttavia, che la città non può attendere i tre anni previsti per la 
realizzazione dei nuovi impianti. 
L’ass. Prestigiacomo ribadisce che per la risoluzione della problematica occorre reperire le 
somme per procedere alla manutenzione straordinaria e snellire l’iter realizzativo degli interventi 
da parte dell’AMG. 
Il cons. Giaconia, invece, ritiene che all’Azienda debba essere assegnato, nell’ambito del contratto 
di servizio, un budget per la manutenzione straordinaria cui attingere all’occorrenza e da 
rendicontare di volta in volta. 
L’ass. Prestigiacomo valuterà la proposta del cons. Giaconia insieme ai tecnici comunali e 
all’AMG in sede di rinnovo del contratto di servizio. 
Il cons. Amella evidenzia, infine, che se i nuovi impianti fossero coperti da garanzia ciò 
consentirebbe di decongestionare il contratto dell’AMG dai costi di manutenzione. 
 
Il Presidente congeda gli ospiti intervenuti ringraziandoli per il lavoro svolto. 
 
Con riferimento al secondo punto all’O.d.G., su richiesta del Presidente, la segretaria Gnoffo dà 
notizie sulla corrispondenza pervenuta e in particolare: 
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• Bozza del progetto rivisitato da parte di AssCompa che prevede la partecipazione di 
studenti e cittadini ad un contest sul riuso, integralmente realizzabile in modalità "a 
distanza"; 

• Richiesta da parte delle OO.SS. di convocazione urgente, inoltrata anche all’ass. Marino, 
riguardante le incertezze sul futuro dei lavoratori RESET; 

• Richiesta dei Circoli Legambiente Palermo Futura e Mesogeo per la realizzazione della 
festa dell’albero 2020, inoltrata da Vincenzo Lombardo. 

 
Il Presidente, in merito al progetto di AssCompa, chiede di ribadire a tutti i destinatari del 
progetto la piena disponibilità della Commissione per la realizzazione dello stesso. 
 
Quanto alla richiesta dei Sindacati, il Presidente si chiede quali siano le incertezze cui fanno 
riferimento i sindacati della RESET e il cons. Giaconia espone ampiamente le motivazione che 
ritiene stiano alla base delle preoccupazioni dei lavoratori della Società facendo anche riferimento 
al timore che il bilancio possa chiudersi in perdita. 
Si apre un dibattito in merito ad esito del quale si concorda sulla opportunità di convocare le 
OO.SS. e l’ass. Marino per discutere sulle problematiche evidenziate. 
 
Quanto, infine, alla festa dell’albero 2020, il Presidente chiede di inoltrare la proposta all’ass. 
Marino, al dott. Puleo e all’arch. Collura esprimendosi favorevolmente alla realizzazione della 
stessa anche in considerazione della concomitanza del progetto PAPA e concordando un incontro 
in merito. 
  
In ordine al terzo punto, la segretaria verbalizzante dà lettura del verbale odierno che messo ai 
voti viene approvato all'unanimità dei presenti e sarà pubblicato nei termini previsti. 
 
Alle ore 10.37 il Presidente chiude la seduta.  

 

     ORARIO FINE SEDUTA 10.37  
          La segretaria verbalizzante                                     Il Presidente  
               Giuseppina Collura           Paolo Caracausi 
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